
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Holz 

 Sitzungstermin: Montag, 30.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:20 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Holz 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

PAUL, Jan SPD  

Ortsratsmitglieder: 

Groß, Helmut CDU  

Guilmet-Fuchs, Carolin FDP  

Jacobs, Jonas SPD  

Klein, Michael CDU  

Margardt, Michael SPD  

Mund, Sascha SPD  

Von der Verwaltung: 

Thewes, Heike  

Thinnes, Klaus  

Schriftführer: 

Klein, Wolfgang  

 

 

 

 

Der Vorsitzende Herr Paul eröffnet um 19:20 Uhr die Sitzung des Ortsrates Holz und begrüßt 

die Anwesenden. 

 

Herr Paul stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht geladen wurde und dass der  

Ortsrat beschlussfähig ist. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Einwohnerfragestunde gemäß der Satzung über 

die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler 

statt. (Siehe Anlage)  

 

 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Verabschiedung der ausgeschiedenen Ortsratsmitglieder 

  

2 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 19.08.2019 

(öffentlicher Teil) 

  

3 Bebauungsplan "Wohngebiet Am Westfeld" - Abwägung der eingegangenen 

Stellungnahmen und Beschluss zur erneuten Beteiligung 

Vorlage: BV/0115/19 

  

4 Sachstand Geschwindigkeitsreduzierung Saarstraße 

  

5 Verkehrssituation Heusweilerstraße - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0106/19 

  

6 Beendigung der Nachtabschaltung der Beleuchtung im Bereich Glück-Auf-Halle, 

Kindergarten und Spielplatz - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0105/19 

  

7 Verwendung Ortsratsbudget 

  

8 Terminierung Seniorennachmittag 2020 

  

9 Volkstrauertag 

  

10 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

11 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 19.08.2019 

(nichtöffentlicher Teil) 

  

12 Vergabekriterien Bauvorhaben Am Westfeld 

  

13 Verlängerung eines bestehenden Pachtvertrages des Saarwaldvereins Holz e. V. 

Vorlage: BV/0110/19 

  

14 Nachbearbeitung Mondscheinmarkt 

  

15 Information zum Ortsratsbudget 

  

16 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 



Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Verabschiedung der ausgeschiedenen Ortsratsmitglieder 

  

Der Vorsitzende verabschiedet zwei von insgesamt vier der aus dem Ortsrat 

ausgeschiedenen Mitglieder mit einem kleinen Präsent und einer Danksagung. Die 

beiden nicht anwesenden Mitglieder  werden vom Vorsitzenden persönlich 

nachträglich verabschiedet. 

  

zu 2 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Holz vom 

19.08.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortrates Holz vom 19.08.2019 (öffentlicher 

Teil) wird angenommen. 

  

zu 3 Bebauungsplan "Wohngebiet Am Westfeld" - Abwägung der 

eingegangenen Stellungnahmen und Beschluss zur erneuten Beteiligung 

Vorlage: BV/0115/19 

  

Fachgebietsleiterin Frau Thewes von der Verwaltung erläutert die geplante 

Änderung des Bebauungsplanes ‚Wohngebiet Am Westfeld‘ mit der im 

Sachverhalt dargestellten  Problematik der Hanggrundstücke zwischen 

Sportplatzfläche und der Straße ‚Zu den Hütten‘. In diesem Bereich sollen 

nunmehr Aufschüttungen und Abgrabungen aufgrund der Stabilität des Hanges 

nicht mehr erlaubt sein. Des Weiteren muss deswegen auch die bestehende 

Bepflanzung auf dem Hang erhalten bleiben. Die Hanggrundstücke sollten zwar 

nach Anregungen der Anlieger öffentlich bleiben, was von Verwaltungsseite aber 

als kritisch gesehen wird aufgrund der entstehenden schwierigen Zugangssituation 

durch den Verkauf der Grundstücke. Dies würde eine sinnvolle Bewirtschaftung 

und Pflege durch den Bauhof ausschließen. Die Verwaltung regt daher an, die 

benannten Hanggrundstücke den Unterliegern der Straße ‚Zu den Hütten‘ zum 

Kauf anzubieten. Entsprechende Gespräche mit den jeweiligen Eigentümern sind 

bereits in der Vorbereitung.     

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Holz beschließt: 

 

1. Den in der Verwaltungsvorlage dargelegten Abwägungsergebnissen 

(Anlage 1) wird zugestimmt.  

2. Die Planunterlagen sind entsprechend der Abwägungsergebnisse zu 

ergänzen, insbesondere aufgrund der Stellungnahmen der Anlieger und den 

Hinweisen der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

(Anlagen 2 und 3) 

3. Aufgrund der Änderung des Entwurfes ist der Bebauungsplan gemäß § 4a 

Abs. 3 BauGB erneut auszulegen und die Stellungnahmen erneut 



einzuholen. Stellungnahmen können nur zu den geänderten oder ergänzten 

Teilen abgegeben werden. Hierauf ist in der erneuten Bekanntmachung 

hinzuweisen. Ebenso ist die Dauer der Auslegung angemessen zu 

verkürzen. 

4. Die Änderung des Textes in der Begründung des TOP 3.3. Verkehrliche 

Erschließung (Anlage 3):  NICHT: 2 Stellplätze pro Grundstück. 

RICHTIG: 2 Stellplätze pro Wohneinheit 

  

zu 4 Sachstand Geschwindigkeitsreduzierung Saarstraße 

  

Fachbereichsleiter Herr Thinnes von der Verwaltung erläutert den Sachstand 

bezüglich der Geschwindigkeitsreduzierung in der Saarstraße. Ein entsprechender 

Antrag zum Versatz des Ortsschildes Richtung Göttelborn wäre bereits bei der 

zuständigen Unteren Verkehrsbehörde gestellt. Das gelbe Ortsschild würde dann 

beidseitig im Bereich des jetzigen grünen Ortseingangsschildes aufgestellt, womit 

eine Geschwindigkeitsreduzierung in diesem Bereich von 70km/h auf  50 km/h 

umgesetzt werde könne. Ein Gehweg ist in diesem Bereich bereits vorhanden, 

sodass kein neuer angelegt werden muss.  

  

zu 5 Verkehrssituation Heusweilerstraße - Antrag der SPD-Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0106/19 

  

Herr Mund von der SPD - Ortsratsfraktion erläutert den Antrag bezüglich der 

Verkehrssituation in der Heusweilerstraße. Fachbereichsleiter Herr Thinnes von 

der Verwaltung nimmt zu dem Antrag Stellung, indem er auf die Zuständigkeit 

des Regionalverbandes und des Landesamtes für Straßenbau (LfS) verweist, da es 

sich um eine Landesstraße handele. Er werde aber eine verstärkte Kontrolle mit 

mobilen Blitzgeräten seitens der Gemeinde prüfen, um hier kurzfristig Abhilfe zu 

schaffen.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Holz beschließt einstimmig, dass Maßnahmen seitens der Gemeinde 

und der zuständigen Behörden geprüft werden sollen, die eine 

Verkehrsberuhigung und eine sichere Überquerung der Heusweilerstraße und der 

Wahlschieder Straße ermöglichen. 

  

zu 6 Beendigung der Nachtabschaltung der Beleuchtung im Bereich Glück-

Auf-Halle, Kindergarten und Spielplatz - Antrag der SPD-

Ortsratsfraktion 

Vorlage: BV/0105/19 

  

Herr Mund von der SPD-Ortsratsfraktion erläutert den Antrag bezüglich der 

Beendigung der Nachtabschaltung der Beleuchtung im Bereich Glück-Auf-Halle, 

Kindergarten und Spielplatz und weist auf das erhebliche Gefährdungspotenzial in 

diesem Bereich bei Dunkelheit hin. Die SPD-Ortsratsfraktion fordert daher die 

sofortige Beendigung der nächtlichen Beleuchtungsabschaltung in diesem 

Bereich. 

 

 



 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Holz beschließt einstimmig, dass eine sofortige Beendigung der 

nächtlichen Beleuchtungsabschaltung im Bereich Glück-Auf-Halle, Kindergarten 

und Spielplatz einzufordern ist. 

  

zu 7 Verwendung Ortsratsbudget 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat beschließt folgende Zuwendungen an Vereine: 

 

- Männergesangverein „Frohsinn“ 150,00 € 

- Kath. Kirchenchor „Cecilia“  150,00 € 

- Komödie Holz   150,00 € 

- Aktion Kultur Heusweiler      150,00 € 

- Hilaritas Holz    500,00 €.  
- die Kosten für die Verkaufsstände auf dem Weihnachtsmarkt für die 

Vereine zu übernehmen, 
 

Weiterhin beschließt der Ortsrat einstimmig: 

 

Die Bezuschussung des Martinsumzug mit einem Betrag in Höhe von 400,00 €. 

 

Den Kauf von 3 Solar LED Leuchten mit Bewegungsmelder für die zusätzliche 

nächtliche  Ausleuchtung der Fußwege  rund um die Halle, und der Kita  

 

Präsente für die ausgeschiedenen Ortsratsmitglieder 

 

Übernahme der Kosten für Plakate für den Mondscheinmarkt 
 

Kauf für Präsente für Betreuung Spielplatz und Multifunktionsfeld 2019 

 

Anschaffung von sogenannten StreetBubbys zur zusätzlichen Sicherung des 

Schulweges. Hier soll zuvor die Überprüfung der Aufstellung solcher 

StreetBubbys  durch die Verwaltung eingeholt werden. 

  

zu 8 Terminierung Seniorennachmittag 2020 

  

Der Vorsitzende teilt mit, dass der Seniorennachmittag 2020 auf den 22.02.2020 

(Faschingssamstag) terminiert ist. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Holz beschließt, den Seniorennachmittag 2020 am Faschingssamstag 

22.02.2020 in der Glück-Auf-Halle Holz zu veranstalten 

  

zu 9 Volkstrauertag 

 

 Der Vorsitzende teilt mit, dass sich der Ortsrat an der zentral stattfindenden 

Veranstaltung der Gemeinde Heusweiler am 17.11.2019 mit Kranzniederlegung 



beteiligen will. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat Holz beschließt einstimmig, dass sich der Ortsrat an der zentral 

stattfindenden Veranstaltung der Gemeinde Heusweiler beteiligen wird. 

 

Außerdem wird der Ortsvorsteher beauftragt, auf dem Holzer Ehrenfriedhof einen 

Kranz niederzulegen (jedoch ohne Feierlichkeiten). 

  

zu 10 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 10.1 Brunnenanlage Holzer Marktplatz 

  

 Anfrage aus der SPD-Ortsratsfraktion bezüglich des Tagesordnungspunkt 5.2. der 

Ortsratssitzung vom 19.08.2019. Bei Herrn Ringe von der Verwaltung soll 

nachgefragt werden, wie der sehr hohe Wasserverbrauch der letzten Betriebszeit 

zustande gekommen ist. Frau Thewes von der Verwaltung teilt mit, dass die 

Brunnenanlage als förderfähige Maßnahme in das ISEK-Programm mit 

aufgenommen wird.  

  

zu 10.2 Förderprojekt "GrenzRegion" 

  

 Frau Guilmet-Fuchs erläutert das Förderprojekt „GrenzRegion“ in dem 

Fördermittel für grenzüberschreitende Projekte in einem formlosen Antrag bis 

zum 31.12.2019 beantragt werden können. 

  

zu 10.3 Planung Nachmittagsbetreuung GS Holz 

  

 Anfrage Ortsratsmitglied wie der Sachstand der Planung der 

Nachmittagsbetreuung bei der GS Holz ist und bittet darum Herrn Jochum von der 

Verwaltung zur nächsten Ortsratssitzung einzuladen, damit er die Planung 

vorstellt (Planung wurde bereits bei der letzten Bauausschusssitzung vorgestellt). 

  

zu 10.4 Umzug Kindergartenkinder von der Kita Holz nach Lummerschied 

  

 Anfrage Ortsratsmitglied, wann die ersten Kindergartenkinder von der Kita Holz 

in die Übergangskita Lummerschied kommen und bittet darum sich mit Herrn 

Groß von der Verwaltung in Verbindung zu setzen, damit ein Besichtigungstermin 

vereinbart wird. 

  

zu 10.5 Verkehrsberuhigung Glück-Auf-Weg 

  

 Anfrage Ortsratsmitglied, wie eine Verkehrsberuhigung am Glück-Auf-Weg auf 

den Weg gebracht werden kann. Herr Thinnes von der Verwaltung wird 

entsprechende Maßnahmen prüfen. 

 


